



Activités animées par Marianne Daveluy

Directrice adjointe de Carpe Diem-Centre de
ressources Alzheimer

Marianne Daveluy détient un diplôme universitaire en psychoéducation de l'Université du Québec à Trois-Rivières et complète actuellement une maîtrise à l'École nationale d'administration publique du Québec. Étant membre de l'équipe de Carpe Diem depuis 1997 et occupant maintenant le rôle de directrice adjointe, elle connaît bien la réalité des personnes qui vivent avec la maladie et de leurs familles. Elle siège également sur le conseil d'administration de la Fondation Maison Carpe Diem, a fait partie de l'équipe de visites ministérielles d'appréciation de la qualité et des services en CHSLD et a participé à la Table des Directeurs Généraux de la Fédération Québécoise des Sociétés Alzheimer. Cette grande expérience et ses compétences en lien avec les fondements de l'approche Carpe Diem lui permettent donc de transmettre ses nombreuses connaissances aux personnes ou aux établissements qui désirent changer leur regard et leur approche de la personne touchée par la maladie d'Alzheimer. Ses fonctions lui donnent une riche expérience en gestion et en supervision d'équipes. Elle est formatrice au Québec et en Europe depuis plusieurs années.

Contact : rozenn.guillouet@sante.gouv.fr



Impression : Imprimerie administrative

ALZHEIMER

ET MALADIES NEUROCOGNITIVES
**Modifiez votre regard avec l'approche
Carpe Diem**

**PROGRAMME DE LA SEMAINE
DU 27 AU 31 MAI 2024**

ACCÈS LIBRE

OBJECTIFS

- Favoriser un changement de regard afin d'acquérir les compétences nécessaires à l'accompagnement et à l'intervention auprès des personnes touchées par la maladie d'Alzheimer ou d'autres pathologies connexes ;
- Prendre conscience des mythes et des préjugés et réfléchir sur la réalité d'une personne souffrant de déficits cognitifs liés à une maladie apparentée Alzheimer ;
- Apprendre les principales approches d'intervention, en comprendre les fondements et savoir les utiliser judicieusement ;
- Reconnaître et comprendre les impacts de la pathologie sur les familles et développer des habiletés afin de les accompagner et les soutenir.

27 et 28 mai 2024 | 8h45 à 16h30 | aux terrasses du Port

Sensibilisation à l'approche Carpe Diem : Mieux comprendre la maladie d'Alzheimer et les maladies neurocognitives

Vous êtes un professionnel de l'accompagnement ou un administrateur ? Vous accompagnez un membre de votre famille ou vous êtes bénévole, et vous êtes intéressé à mieux comprendre la réalité des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer et celles qui les accompagnent ? Cette formation vise à approfondir la réflexion des participants et à amorcer des changements dans leurs milieux respectifs.

Lors de ces journées, les participants seront invités à exercer leur capacité d'empathie en essayant de comprendre la réalité de l'autre, c'est-à-dire la réalité de la personne qui combat quotidiennement la maladie; celle des membres de la famille, de l'entourage et des amis; celle des équipes, des intervenants et des organisations. Découvrez le processus d'analyse de l'approche Carpe Diem et comment les situations concrètes et parfois complexes de la vie quotidienne sont abordées.

Conférence en soirée : 28 mai 2024 à 18H15 au foyer Lescamela

Alzheimer: Un regard différent, une approche différente

L'approche Carpe Diem propose une vision alternative de la conception traditionnelle de l'accompagnement. Elle accorde la priorité à l'écoute, à l'analyse et à la compréhension des besoins spécifiques des personnes. Elle mise sur leurs forces et les capacités de chaque personne. Elle requiert une vigilance particulière pour garantir le respect des libertés de chaque personne, sous toutes leurs formes : liberté d'aller et venir, liberté d'expression, liberté de participation, liberté d'organisation, liberté de relation, etc.

29 mai 2024 | 8h45 à 16h30 | aux terrasses du Port

Renforcer le travail d'équipe, prévenir l'épuisement gérer efficacement les conflits

Au fil des interventions, les participants seront amenés à découvrir les fondements de l'approche Carpe Diem, explorer de nouvelles avenues et des pistes d'actions novatrices, afin que chacun enrichisse ses connaissances, sa compréhension, ses compétences, et reparte avec des savoir-faire et des savoir-être trouvant leur application concrète dans la vie quotidienne.

- Travail d'équipe et communication ;
- Conflits, enjeux éthiques et prévention de l'épuisement ;
- Polyvalence : pourquoi et enjeux ;
- Accompagnement des familles et proches ;
- Les fondements de l'approche.

Cette journée de formation vise à fournir des outils pratiques pour optimiser la collaboration, prévenir l'épuisement professionnel et résoudre les conflits de manière constructive.

30 mai 2024 | 8h45 à 16h30 | aux terrasses du Port

Comprendre les comportements inhabituels et difficiles

Les réactions d'agressivité, de retrait ou de tristesse ne sont pas toujours liées à la maladie. L'approche Carpe Diem propose de les analyser de façon globale, d'explorer les différentes causes possibles et de trouver les pistes de solutions et de réponses adaptées. À partir de situations concrètes, découvrir une façon différente d'analyser, de comprendre et de trouver des solutions dans le respect de la personne, des proches, des intervenants et du contexte organisationnel.

- Faire face aux situations difficiles et complexes à domicile et en milieu d'hébergement ;
- Comment réagir face à différentes situations ;
- Réactions d'agressivité ;
- Demandes répétitives ;
- La personne veut retourner chez elle ou retrouver un parent décédé;
- La personne refuse de manger, se lève la nuit, etc. ;
- Outils d'analyse et processus de résolution de conflits.

31 mai 2024 | 8h45 à 16h30 | aux terrasses du Port

Les outils favorisant l'accompagnement des personnes touchées par une maladie neurocognitive à la Maison Carpe Diem

Découvrez quelques-uns des outils développés et mis en place à la Maison Carpe Diem et leur application au quotidien :

- Outils d'accompagnement ;
- Plan de table ;
- Fiche d'accompagnement personnalisé ;
- Environnement physique et architecture.
- Processus d'analyse de situations complexes